

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales.
Los originales no se devuelven.
No se publica los domingos

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.— En provincias, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id;
La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18

Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro, sin envases 1'50 pesetas.

Ungüentos para cefalalgias y sabellosos de todas las modalidades, recomendadas por los médicos.

Declaraciones de goma.—Varios dibujos, cordón es de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite del hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicero-fosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44. Badajoz.

Crónica.

Según dicen los periódicos, el Gobierno que preside Montero Ríos ha ofrecido ser benévolo en las elecciones con los candidatos romeristas, por lo cual se espera que sean reelegidos los diputados que pertenecen al grupo de que es jefe el de Antequera.

¿Pues no ha dicho antes D. Eugenio que las elecciones se harán con sinceridad, y que los ciudadanos con sus votos son los que han de decidir el triunfo de los candidatos? ¿Por qué se hacen ahora esos ofrecimientos de benevolencia á un grupito microscópico que no puede considerarse como un partido y que no tiene partidarios políticos, aun cuando cuenta con amigos personales en algunas Cámaras?

* *

En Sevilla andan á la greña los monteristas y los moretistas, por el reparto de distritos para las elecciones de diputados á Cortes.

También en nuestra provincia ocurre algo análogo: en el distrito de Villanueva de la Serena luchará un monterista con un canalejista y en el de Castuera es probable que luche un liberal que nos parece es monterista, con un canalejista.

Como se ve, la eterna cuestión de las personas, el afán de ostentar representaciones, produce disgustos en todos los partidos políticos.

* *

La crisis obrera entraña cada día mayor gravedad en nuestra provincia.

Miles y miles de jornaleros carecen de trabajo.

En algunas partes los propietarios los socorren en cuanto les es posible; pero el esfuerzo individual después de un año calamitoso, resulta insuficiente para remediar el mal, que en nuestra región es tan hondo como en Andalucía....

Crónica Europea

Madrid, Julio de 1905.

DEL CAMPO

Torcieron por la estrecha vereda, á cuyo término amontonarse las casas de la aldea, y se internaron, con paso doctoral, por el bosque vecino.

Marchaban despacio. Apoyaba su cabeza la lugareña en el hombro del mozo, y manejaba cariñosamente con las suyas, la mano que él había pasado tras de su cintura.

Incendíabase en la lejanía del poniente un montón de nubes blanquecinas y el sol asomaba por el confín de la planicie la mitad de su cabezota de niño rubio. Con la brisa de la tarde se distendían los perfumes de la floresta. Los gratos murmullos del bosque acariciaban los oídos, despertando en el alma saudades melancólicas, como añoranzas mejores ó como porvenires sombríos.

Por donde se habían internado fundían los árboles su ramaje, doselando una especie de alameda oculta, por cuyas penumbras comenzaban á vagar sombras misteriosas. De vez en vez, una ráfaga de brisa hacía orear mansamente las ramas, arrastrando consigo la hoarasca seca.

Erraron largo tiempo los mancebos, hasta que fueron á sentarse bajo un grupo de castaños, donde las hojas secas eran más abundantes. El estaba gravemente serio y ligeramente separado de ella, que le miraba á hurtadillas, sonriéndose melancólica de vez en cuando, como para llamar con la suya la sonrisa de su compañero.

—Tú no me quieres, Naya; tú no me quieres—dijo, por fin, el mozo taciturno.

Y ella, envolviéndole en la onda magnética de su mirada y acariciándole con el vaho de su aliento grato, le replicó quejosa:

—No, Lidio, no; si nó podemos esperar más, si tú lo sabes.

Y se miraron un momento, y al separar la vista quedáronse los dos muy serios, como si ella comprendiera lo grave y él lo justo de la demanda.

Naya rompió el silencio:
—No podemos tardarlo más—dijo sollozando.—Yo sé que tú eres bueno, yo sé que me quieres, pero ahora...

Y como si se avergonzara de oírse á sí misma, inclinó la garrida cabeza, y murmuró algo en el oído del mozo que la escuchaba con atención estúpida, con la vista fija en el dilatado laberinto de troncos, por cuyos claros se filtraban las penumbras claridades del crepúsculo que iban recorriendo gradualmente toda la gama del gris indeciso.

—Yo no he cometido más delito que quererte mucho. ¿Por nuestro hijo, Lidio, no me atañes!

—No seas tonta—interrumpió el mozo bruscamente.—Tú sabes que yo te quiero, y sabes que por que podamos ser felices no levanto cabeza del trabajo, aventajando en él hasta á las mismas bestias; yo no quiero que tu nombre se diga en las murmuraciones de la plaza. no; yo quiero casarme contigo... pero ahora... ¿Qué hablamos ahora?

La moza movía tristemente su cabeza de lino.

—Esperemos dos meses, dos meses podremos esperar, ¿verdad que sí? Vendrá en ellos la época de la siega y el trigo lenará nuestras trojes; yo trabajaré además en la molienda, y como tra-

bajaré mucho, la maquila será abundante.

Y al decir esto, el mozo jadeaba como si efectivamente acabase de realizar los trabajos enumerados.

—¿Y nos casaremos?—dijo la moza; y después como asaltada por una duda—¿Júramelo Lidio, júramelo por lo que más quieras en el mundo.

Alzó él la cabeza varonil, fijó arriba su mirada noble, y con ademán solemne, como quien va á litar, dijo después de haber besado la cruz que formó con dos dedos:

—Te lo juro... por el hijo por quien me lo pides.

Y casi no terminó el juramento, pues comprendiendo Naya su indiscreción, le interrumpió atropellada:

—¿No me lo jures, Lidio, si lo sé; si lo sé, no me lo jures!

Y como avanzaba el crepúsculo se levantaron, y después de olvidar las pasadas quejas, saturados por las venturas momentáneas, acariciándose, hablaron de mil cosas distintas. «El niño sería rubito como su madre» «El le compraría uno de aquellos collaritos de piropos que habían visto en la población» Y así hablando, aballaron lentamente sostenidos el uno en el otro, tropezando torpes en los terruños, acariciados por la onda amable de la brisa, que jugueteaba con sus besos, arrullados por blandos ensueños de trigo, idealismo de labriegos que encuentran en las mieses la felicidad de toda una vida.

Y llegaron á la vereda estrecha, á cuyo término agrupábanse las casas de la aldea, con las primeras sombras: allí se separaron para no ser vistos; cuando ya estaban distantes algunos pasos, Naya articuló con voz alterada:

—No olvides lo prometido, Lidio, que no he cometido más falta que el mucho quererte. Si para la siega no nos casamos, tendré que marcharme del pueblo.

Y el mozo no sintió remordimientos de conciencia, ni arrepentimiento de malas acciones... ¿No se iba á casar con aquella mujer si ese era solo su deseo, si la quería con toda su alma?...

Alguien que vino de allá, de la aldea, me dijo que un pedrisco había destruido la cosecha, sembrando el excidio en la comarca.

ALFONSO HERNÁNDEZ-CATÁ.

Pacotillas

Se ha presentado voluntariamente en el cuartel de San Francisco de Orense, un músico del regimiento de Ceriñola que hace unos días desertó simulando que se había suicidado, arrojándose al Miño, á cuyo fin dejó á la orilla la ropa.

Al oír que pasaban lista diría el chico:—¡Aquí está el muerto, á pasar revista! ¡Hombre! ¡Tan joven y ya tan bromista!

¡Probablemente le habrán metido en un calabozo, para que siga bromeando!

Metiéronse en un bote en el Pisuerga, á fin de por el río andar de juerga, cuatro seres humanos masculinos y otros dos femeninos, y después de beber y otros excesos, perdidos ya los sesos, se situaron frente á unas lavanderas

que á gritar empezaron vocingleras al notar que los seis se desnudaron, y como Evas y Adanes se quedaron. Las pobres lavanderas, indignadas, á la vez de gritar desahoradas, les arrojaron palas y jabones y banquillos y cestas y cajones. Decirlo es fuerza, con dolor profundo... ¡Hay muchos sinvergüenzas en el mundo!

ESTRAÑA.

Ortopedia especial.

Don Pedro Ramón ha montado en Barcelona un establecimiento de la índole indicada en el epigrafe de este trabajo y bien se puede asegurar, sin jactancia, que ha llegado casi al último grado de perfección en los distintos aparatos que confecciona.

Empezando por los herniarios, basta decir que las más altas corporaciones científicas los elogian y recomiendan.

Daremos la preferencia al aparato núm. 11, el cual está al alcance de todas las fortunas, pues sólo se distinguen las distintas clases por el mayor ó menor lujo empleado en su elaboración, siendo de resultados seguros, tanto el que cuesta 5.000 pesetas, como el que se puede adquirir por cinco duros.

Toca su turno al denominado Ideal, el cual no es susceptible de roturas, ni de sufrir desgaste, siendo además impenetrable é incorruptible. Respecto á precios, el Ideal se encuentra en el mismo caso que el anterior aparato.

Los construidos para niños de cinco á doce años, figuran en una tarifa que empieza con veinte pesetas y termina con cuatro mil; los mismos destinados á niños menores de cinco años, desde veinticinco á dos mil.

Los que han de aplicarse á niños de doce años en adelante, valen desde treinta á cinco mil.

La Placa-central es un aparatito muy eficaz para la curación de hernias y relajaciones de la región abdominal, fluctuando su precio entre doscientas cincuenta pesetas y cinco mil.

Conviene unir á esta placa una faja hipogástrica-recoge vientres y un Estético universal muy útil á las personas obesas.

Hay también la Almohadilla-Hermética, elemento precioso para apresurar el cierre del anillo de la hernia.

El librito que me ha suministrado todos los datos acabados de consignar, contiene noticias curiosísimas. Exponense en él los medios que se empleaban para combatir las hernias; márcase con toda claridad la manera de tomar medidas para que el aparato perdido resulte sin defectos; dañe á conocer las excelencias de la Plaza-central; se hace ver el gravísimo peligro de morir á que expone la estrangulación de una hernia, y tratase de modo que todos la entiendan, la Quelotomía; insístase á las mujeres esteriles, la probabilidad de tener hijos, siempre que hagan uso del concentrador, dándose al final la explicación de la Hinar-poro-membrana (brillante célula) tejido especial que la casa Ramon produce para dar á los vendajes cualidades extraordinarias.

Los herniados de ambos sexos tienen hoy á su alcance una cura radical y pronta.

JOSÉ DEL SOLAR.

Local y Regional

La semi-catástrofe taurina de ayer.

Si el espectáculo taurino se redujera á lo que ayer presenciáramos; si las empresas todas tuvieran el poco tacto que la que organizó esta corrida; si las autoridades consintieran siempre espectáculos inculcos, inícuos como el de ayer, entonces hubiera de irse al bando de los que, valiéndose de estos materiales de despojos taurinos, de estas parodias sangrientas de la hermosa lidia, se desatan en impropiedades contra la fiesta, confundiendo lamentablemente el arte con la barbarie, lo viril con lo mezquino, lo serio con lo risible.

Pero no; la fiesta de toros es algo más grande, más hermoso, más bizarro; lo de ayer, lo he combatido en ocasiones idénticas, lo combatiré siempre, caigan los palos donde caigan, cuando con justicia van dados.

Ayer se lidiaron cuatro reses; dos terciaditas, y dos, como ya quisieramos verlas, en cuanto á lámina y edad, en esas corridas donde los *conspicuos* matan chotos indecentes por fabuloso precio.

¿Quiénes eran los lidiadores? Varios aficionados ignorantes, pero de sangre, de mucha sangre, quizás la que le falta á los que en combinación llamémosle moral con las empresas, estafan al público. Muchachos valientes, entusiastas, con deseos de aprender algo, en el arriesgado arte, desinteresados, incautos, y esta candidez es antihumano que se preste al mezquino derecho de la explotación; de ser así, el joven aficionado vendería su vida por unas pesetas, para que las empresas ganaran *legalmente* lo que en justicia legal, humana, lo que ustedes quieran, no le corresponde.

Sucedió, lo que tenía que suceder; los dos primeros toros, fueron muertos muy aceptablemente por Juan García *Platilla* y Antonio *Guillena*, que bastante hicieron al despacharlos con aplauso general.

Pero salió en tercer lugar un *toro con todas las de la ley*, con edad excesiva, grande, bien armado y capaz de infundir pánico al más diestro de nuestros diestros modernos. El presidente, con muy buen acuerdo, mandó retirarlo al corral, cuando ya dos infelices aficionados habían sido heridos por la res.

Y continuó la desastrosa fiesta con la salida del cuarto, idéntico, á mi juicio, en edad al anterior, con la agravante de evidenciar bien claramente haber sido toreado más de dos veces; lastimó de alguna consideración á tres individuos más y fué como el anterior, retirado por los mansos. El público mostró una vez más su mansedumbre excesiva, (perdóneseme la frase) al no protestar como debiera en estos casos.

¿Culpables? Todos, absolutamente todos, incluso nosotros, los que antes vimos los toros y no pusimos en conocimiento del Gobernador la catástrofe que se avecinaba; las autoridades que permiten espectáculos de esta clase, en fin, todos los que con conocimiento de causa dan origen á los mismos, que dicen muy poco en favor de la cultura, de la humanidad y de la conciencia de todos.

Tirarán con la fiesta de toros, los que pretendan ser empresas «formales y desinteresadas» y los que van á ganarse algunas pesetas con perjuicio de quien sea, los que permiten estos escándalos y nosotros que no decimos muchas veces las cosas claras, como deben ser.

En fin, mi aplauso, no todo han de ser censuras, al humanitario Sr. Camacho que presidió la corrida, á *Platilla* y á *Guillena*, por su voluntad grande y mis censuras enérgicas á todos los demás, desde el primero hasta el último.

MANOLO.

Sobre la crisis obrera

Por iniciativa del Sr. Gobernador civil se celebró anoche una reunión en su despacho para tratar del problema de la crisis obrera.

Concurrieron los diputados á Cortes señores Fernán ez Blanco y Albarrán; el exdiputado D. Casimiro Lopo; el senador Sr. Conde de la Torre del Fresno; los diputados provinciales señores Vazquez, Lopo (D. Jesús), Díaz Ambrona, Montero (D. Joaquín), Albarrán (D. José) y Fernández Blanco (D. Hipólito); el ingeniero jefe de obras públicas señor

Cámara, el presidente de la Cámara agrícola Sr. Carapeto, el de la Sociedad económica Sr. González Orduña; don Luis Ramallo en representación de la Cámara de Comercio; el alcalde interino Sr. González de Segovia, el señor Chorot en nombre del Ateneo, el señor Santos Redondo como corresponsal del *Heraldo* y los directores del *Noticiero* y LA REGIÓN.

El Sr. Gobernador expuso el objeto de la reunión; el ingeniero Sr. Cámara indicó los proyectos de obras que están estudiados y aprobados, de los cuales presentó una nota en Sevilla al conde de Romanones; hicieron uso de la palabra los señores F. Blanco (D. Ricardo), Vazquez y Albarrán (D. Arcadio), exponiendo los medios que debieran emplearse para remediar la crisis obrera y las peticiones que hayan de formularse al ministro de Agricultura; el Sr. Chorot indicó lo conveniente que sería para la provincia el que la visitara el citado ministro; y por último se acordó dirigirle telegramas encareciéndole la necesidad de que venga á esta región siquiera sea por breves días, para que se persuada de que la misma se encuentra en las mismas condiciones que Andalucía, precisando, por lo tanto, de pronto y eficaces auxilios para remediar un problema que hoy es verdaderamente grave.

Se convino también que el Gobernador telegrafe á las Cámaras agrícolas que hay en la provincia, para que en un todo obren de acuerdo con los elementos congregados anoche.

El Sr. Gobernador dió las gracias á los concurrentes, disolviéndose la sesión á las once de la noche.

Cumpliendo lo acordado en ella, el Alcalde interino Sr. Segovia dirigió al ministro de Agricultura el siguiente telegrama:

Madrid.—Alcalde de Badajoz al Excelentísimo Sr. Ministro de Agricultura. Ayuntamiento capital reitera vuestro suplica se digno visitar esta provincia para que personalmente aprecie importancia crisis trabajo y proporcione medios solucionarla por estar agotadas energías económicas Municipio y clases acomodadas.—Segovia.

Liceo de Artesanos

«La almoneda del 3.º», comedia graciosísima de Miguel Ramos Carrión y Vital Aza, que se representó anoche en el Liceo, hizo las delicias del público.

A ello contribuyó también, ciertamente, la interpretación de la obra, que fué muy esmerada.

La genial y bella Srta. Virginia Díez bordó el papel de Leonor, revelando una vez más que domina la escena y da vida con detalles primorosos, á todas aquellas en que interviene.

Con mucho acierto y probando que es una aficionada de innegables aptitudes, ejecutó la graciosa Srta. Jacinta Carreño el papel de Francisca. Estuvo muy bien al revelar la dolorosa impresión que recibiera al saber que Ortiz lejos de estar enamorado de ella, la quería para ama de llaves.

La Srta. Joaquina Márquez se caracterizó anoche admirablemente para aparecer como una verdadera tuerca. Por ello y por el modo con que desempeñó el papel de D.ª Pía merece un aplauso.

A él son acredores igualmente la señorita Martínez que es monísima é hizo con naturalidad una recién casada mimosa é ingenua y la Srta. Juliana Guerrero que se convirtió en una criadita muy simpática.

El Sr. Romero dió gran realce al tipo de Ciriaco, efectuando una labor de verdadero artista.

El Sr. Barainca supo identificarse con el papel de Enrique, del que logró sacar gran partido. Tiene condiciones para conquistar muchos triunfos en la escena.

El Sr. Avila estuvo muy feliz en el del Sr. Ortiz, que seguramente ha estudiado con cariño, y los Sres. Sosa y Alvarez cumplieron como buenos en los de D. Severiano y Pichón.

Avelino Regalado no tiene rival para el que tuvo á su cargo.

Resultó, pues, un notable conjunto. Nuestros plácemes á todos los intérpretes de la comedia.

A pesar del calor que reinaba, el elemento joven consagróse después á los paceres del baile, el cual terminó á las tres y media de la madrugada.

Desde Almendral

Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMENA. Badajoz.

Muy señor mío y querido correligionario: Hoy á las seis de la tarde se ha celebrado en esta villa una manifestación obrera la cual la detallo p r si usted quiere honrarnos dando cuenta de ella en el periódico de su digna dirección.

La manifestación con una bandera en la cual se leía: «Pan y Trabajo», en número de más de 500 obreros se formó en el local del Centro Obrero y recorrió las principales calles de esta villa, presentándose en este Ayuntamiento, y la comisión nombrada para este fin, hizo entrega al Sr. Alcalde de una instancia, rogándole la elevara al Sr. Gobernador. El Alcalde prometió satisfacer los deseos del pueblo, y atenderlos como suyos. La comisión le dió las gracias en nombre del pueblo, y salió altamente agradecida de tan buena acogida.

Después el Sr. Alcalde, desde el balcón del Ayuntamiento dirigió al pueblo la palabra, recomendando mucha cordura y honradez, de lo cual hasta el presente habían dado pruebas; disolviéndose la manifestación en perfecto orden.

Dándole las gracias anticipadas se repite suyo afectísimo y correligionario q. s. m.,

ANTONIO AYAGO.

Almendral 20 Julio 1905.

Con la carta que antecede hemos recibido la instancia á que se alude en la misma y que dice así:

Sr. Gobernador civil de esta provincia:

Los que suscriben vecinos de Almendral, individuos en comisión nombrados por la casa obrera de este pueblo para recurrir á los poderes públicos en solicitud de que se adoptasen medios con que hacer menos graves la situación de las clases trabajadoras, á V. S. por conducto del Sr. Alcalde de esta villa decimos:

Que la esterilidad del año agrícola que corre y la falta de medios en esta villa para dar trabajo á los obreros harán á estos pasar por una calamidad grave que solo se solucionará acordando el Gobierno la concesión pronta y la ejecución inmediata de los trozos 4.º y 5.º de la carretera de Puente Ayuda á Almendral. Si este medio ú otros no se adoptan, la emigración será inevitable, pero antes de llegar á ella, obligación nuestra es pedir humildemente y que el Gobierno estudie el medio de evitarla.

Suplicamos á V. S. que atendiendo á lo expuesto se sirva interesar del Gobierno que tan dignamente representa, adopte medios que alivien la situación aflictiva de este pueblo.

Dios guarde á V. S. muchos años. Almendral y Julio 20 de 1905.—La comisión Antonio Ayago, Gabino Verdasco, Ramón Blanco, Manuel Andriño Barquero y Manuel Andriño Bochs.

Veraneo en San Sebastián

Pidáanse habitaciones, pisos ó villas á D. Rafael de Salvadores, Reina Regente, 3. Facilita datos gratis.

REGISTRO CIVIL

Días 22 y 23

FALLECIDOS

Francisco Blazquez Centeno, 88 años, artero esclerosis.

Juana Holguera García, 2 años, meningitis bacilar.

Julián Mena Lopez, 42 años, tuberculosis pulmonar.

Manuel Marquez Delgado, 66 años, nefritis crónica y uremia consecutiva.

Dolores Villarés Expósito, 50 años, endocarditis.

NACIDOS.

Celestina Hernández Gutierrez.

José Marquez Rey.

Martín Elías Cortijo.

Fanny Alonso Iglesias.

CASAMIENTOS

Florencio Gil Sanchez con Juliana Lopez Corchado.

Se encuentran enfermos el conocido industrial D. Baldomero Garcia y el hijo del empleado de correos D. Avelino Sánchez.

Deseámosle pronto y completo alivio.

Nunca tuvo poco el que está conforme con lo que tiene: nunca tuvo mucho el que desea más. El café torrefacto de La Estrella, se conforma con lo que le sobra.

TOSE el que quiere; use los **Discoideos pectorales Roselló**, Caja rs franco, 6. — Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

En la tarde de ayer se ahogó en el río «Góvora», un sujeto llamado Julián Simón Ortega, de treinta años de edad.

Se ocupaba en traer leche á la ciudad y estaba al servicio de un tal Ramón.

Del hecho dió cuenta á las autoridades el peón caminero Joaquín Pereira.

Baños de Montemayor.

¡Que aguas y qué campaña y qué hotel el del señor D. Eloy Becedas Miñal!

Nada tan eficaz, agradable y económico para curar las afecciones del estómago como el uso del «Agua del Pilar», en las comidas.

Si no quiere V. estar calvo, use el **Cefiro Lillo**.

El que es calvo ó se le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio 4.ª plana.



El Gallo
seis pesetas
Estuches metálicos y bolsas de papel de un kilo, medio y un cuarto, perfectamente presentados.
Emilio Aiba
BADAJOZ

Servicio telegráfico

Manifestaciones del hambre
Madrid 26 (5 45)

En la provincia de Cádiz han sido asaltados en los caminos, los carros de pan, por las muchedumbres hambrientas.

En Arcos de la Frontera, pueblo de dicha provincia, ha sido reconcentrada la Guardia civil con motivo de una manifestación.

Disgustos de familia

Madrid 26 (5 50)

Por causa de la cuestión electoral, son cada día mayores los disgustos entre monteristas y moretistas.

El Conde de Romanones marchará hoy á San Sebastián, para tratar del asunto con Montero Rios.

Concédese importancia á este viaje.

Rumores de crisis

Madrid 26 (5 55)

En los círculos políticos se habla de crisis y del aplazamiento de las elecciones.

Dan fuerza á los rumores en este sentido los disgustos entre monteristas y moretistas.

Noticias de Marruecos

Madrid 26 (6)

Telegrafían de Tánjer manifestando que han sido derrotados los rebeldes.

En Mogador los moros han atacado á los ingenieros franceses, disparándole algunos tiros.

Oferta del Czar

Madrid 26 (6 5)

Según telegramas de San Petersburgo, el Czar ha ofrecido conceder al pueblo las libertades que pide.

Taller de Tapicería

de
Luciano de Santiago

Arias Montano 15, (antes Sal)

BADAJOS

BADAJOS, SU PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, á precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, exacto y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

Colegio de San Francisco

SANTO DOMINGO, 81, BAJO.

En este acreditado Centro de instrucción se dan clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, como también de las asignaturas preparatorias para carreras especiales.

Profesorado competente.—Espacioso e higiénico local.—Honorarios módicos.

Se admiten alumnos externos, internos y medio-pensionista.

Pídanse detalles al Director D. ELADIO ABANCENS.

**Santo Domingo, 81, bajo
Badajoz**

100000 Brillantes

San Juan, 4.

DADAJOS.

Gran establecimiento de Bisutería, Pasamanería, Mercería, Perfumería, adornos, Géneros de punto, Sombreros de señora, Grandes novedades en corsés, corbatas, cuellos y puños.

Única casa que vende las gafas y lentes de Roca á cinco pesetas.

BADAJOS.

Se venden

veintiocho acciones de la Sociedad Constructora de Casas, en buenas condiciones; para tratar con D. Antonio Granado Sánchez, Procurador, Muñoz Torrero, núm 32.

SAN FRANCISCO

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

DE

Hierros, Aceros, Ferreteria, Cristalería

DROGAS Y CARBONES MINERALES

DE

Fernando Bigeriego

BADAJOS.

Grandes existencias en vigas de acero para construcciones en todas dimensiones. Completo surtido en herrajes para coches y faroles para los mismos. Cristales planos en todas medidas, sencillos, dobles de colores y dibujos. Baldosas de cristal para pisos.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

DE

RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOS

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Coedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bonitos y caprichosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pídanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A LA PROVINCIA

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 1 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formará un grupo según sus particulares aptitudes, insiriéndose más con aquellos que lo necesitan.

Así en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, es lo que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga práctica en la enseñanza.

Excmo. e higiénico local.—Médicos honorarios.

Para sucesos más detalles pídanse al Director D. Francisco Acosta.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1907 y Septiembre de 1907.

Matriculas de honor 22

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Subsistentes.....	31	76
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	102	51
Suspensos.....	6	3
	200	100

Los aprobados en general representan el 57 por 100 de los exámenes verificados.

Perfumería y Pasamanería

DE

HERNAN SANZ Y SAAVEDRA

Sucesores de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOS.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballero y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Única casa que vende los acreditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamines.

Inmenso surtido en abanicos, pelatería óptica, paraguas, sombrilla bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

Almacenes de Maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR, MOLDAR, CEPILLAR Y MACHIHEMBREA MOVIDAS Á VAPOR.

Inmensos surtidos en tablas y tablas de Suecia, Finlandia y Portugal. Tablones, molduras, cuarterones, alfajas, coateras, paños y vigañería para carpintería y construcción.

Tablones y tablas cepilladas y machihembradas.

Traviesas para ferro-carril.

Postes telegráficos y telefónicos.

Tablas, coateras y rollizas para trabajos de minas.

Orjenería para envasar pastas, jabones, frutas, etc. etc.

Maderas de todas las clases y dimensiones.

Aserría de grandes ó pequeñas cantidades para suelos y en casa.

Vigas de Fish-Pine (Tea).

Vigas y tablas de caoba, cedro, Haya, etc., etc.

Preziosos sin competencia.

Esta casa abierta para el público á precios convencionales.

J. J. SOARES MONTEIRO

ESTACION FERRO-CARRIL

BADAJOS

Agua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 centimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo de dientes quedan éstos blancos y sanos. Como jabón de tocador

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas de perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pídanse precios, detalles y condiciones á la Maison A. de Birasel y Compañía, Tutor, 88, Hotel Madrid.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desahucadas en personas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pues un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque adomina de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro, 36, y de venta en las principales Droguerías de Europa y Américas.

